



## **Antoinette Guhl a dévoilé les 10 lauréats des Trophées Parisiens de l'ESS**

**Antoinette Guhl, adjointe à la Maire de Paris, a dévoilé cet après-midi les 10 lauréats 2016 des Trophées Parisiens de l'Économie Sociale et Solidaire. Ils incarnent chacun des projets socialement innovants, porteurs de sens et de valeurs pour Paris.**

Dans le cadre du mois de l'Économie sociale et solidaire (ESS), Antoinette Guhl a remis aujourd'hui les Trophées de l'Économie Sociale et Solidaire à 10 associations. Les lauréats se partageront une enveloppe de 175 000€ et seront accompagnés dans leur recherche de locaux, de partenariats, d'outils de communication, ou encore dans leurs démarches de candidatures à la commande publique, en cohérence avec la politique d'achats responsables de Paris.

« La Ville de Paris soutient, aide et accompagne les projets économiques à impact social. Il est aujourd'hui nécessaire de prendre en compte cette nouvelle économie innovante, solidaire et facteur de lien social, ces 10 structures primées pour l'édition 2016 en sont de très bons exemples » déclare Antoinette Guhl, adjointe à la Maire de Paris chargée de l'économie sociale et solidaire, de l'innovation sociale et de l'économie circulaire.

### **Les lauréats 2016 :**

**Les Talents d'Alphonse** : association créée en 2016, elle met en relation, par le truchement d'une plateforme numérique mais aussi l'animation d'une communauté, des personnes retraitées-les Alphonse, détenteurs d'un savoir-faire manuel, et des curieux désireux d'apprendre à leur contact. L'impact social de l'action réside tant dans la transmission des savoir-faire, que dans l'autonomisation des curieux face à des situations telles que la nécessité de réparer un objet, de réaliser des travaux chez soi, de recoudre un vêtement, ou encore l'envie d'apprendre le jardinage ou la photographie. L'impact social réside aussi, bien sûr, dans la nature intergénérationnelle de la transmission. L'association propose d'améliorer les appariements d'Alphonse et de curieux avec un outil numérique plus performant, et le renforcement de l'animation de la communauté.

**CoworkCrèche** : association créée en 2012 qui propose un espace de coworking où un parent peut venir travailler avec son tout-petit enfant. Outre l'opportunité que présente le lieu lui-même, c'est la mixité des publics parents/ non-parents (ou parents non-accompagnés) qui fait l'intérêt de

ses utilisateurs, ainsi que l'accompagnement au projet professionnel qui y est prodigué, notamment pour favoriser le retour à l'emploi suite à un congé maternité, paternité, ou parental.

**Activ Action** : association créée en 2014, elle lutte contre l'exclusion des personnes privées d'emploi, avec une méthode innovante insistant sur la rupture du cercle psychologique vicieux engendré par la situation de chômage, l'identification et le développement des compétences du bénéficiaire, y compris en matière de savoir-être, et la formulation d'un projet professionnel en accord avec son projet de vie. L'association propose de développer, à Paris, dans le 12e arrondissement, un parcours spécifique vers la création d'activités dans l'ESS.

**Biocycle** : association créée en 2015, elle fait partie des récents acteurs innovants de la ramasse-redistribution d'invendus alimentaires à Paris. Elle s'inscrit dans une démarche écologique (lutte contre le gaspillage alimentaire, livraison à vélo) et sociale (insertion par l'emploi, apport de nourriture aux associations caritatives...) tout en développant un savoir-faire de logistique urbaine du dernier kilomètre.

**Le Carillon** : association créée en 2014 qui lutte contre l'exclusion des personnes à la rue en améliorant leurs conditions de vie et en recréant du lien social autour d'eux. Elle mobilise à cette fin un réseau de commerçants et d'habitants volontaires, qui offrent des services, de la nourriture, et surtout de l'attention aux personnes sans domicile fixe. L'expérience est très concluante dans le XIe arrondissement, où elle s'ancre depuis ses origines.

**Minima** : association créée en 2014, elle contribue à inventer et promouvoir une société durable, où « l'on fait mieux avec moins », et donne à connaître une information ainsi orientée, sur un site Internet gratuit et sans publicité : [lejournalminimal.fr](http://lejournalminimal.fr). Cette association, créatrice d'emplois et mobilisatrice de bénévoles, génère un impact social positif, notamment au plan environnemental, en promouvant et facilitant des comportements écoresponsables.

**LKEcwork** : association créée en 2016 qui développe des espaces de coworking « écosolidaire », dans des espaces temporairement vacants, aménagés selon des principes d'écoconception, mutualisables avec d'autres associations et acteurs de la vie des quartiers.

**Croix Rouge Insertion – Logis Cité** : association créée en 2016, elle vise tant à générer des emplois en insertion qu'à les mobiliser au service d'une sensibilisation des ménages à la sobriété énergétique, afin de lutter contre leur précarité en cette matière. Le projet consiste à accompagner les locataires du parc social dans la bonne gestion de leur consommation d'énergie et d'eau. L'impact social est ainsi double, au bénéfice des personnes employées comme des ménages, et complété par un impact environnemental positif.

**Belleville Citoyenne** : association créée en 2010, qui organise des activités artistiques, une formation professionnalisante dans les nouvelles technologies, ainsi que des événements culturels et sportifs sur l'espace public, ayant toutes en commun leur ancrage local dans le 20e arrondissement, ainsi que l'implication participative des citoyennes et des citoyens, notamment les plus jeunes. Elle souhaite proposer à des jeunes Parisiennes et Parisiens, en situation de

décrochage ou de reconversion professionnelle, une formation aux métiers du numérique s'appuyant sur des mises en situation et des prestations professionnelles.

**Ticket For Change** : créée en 2014, et déjà très bien identifiée par les acteurs de l'innovation sociale en France, Ticket for Change accompagne et promeut l'entrepreneuriat social à travers différents programmes : un Tour de France des entrepreneurs du changement, un programme d'intraprenariat au sein de grandes entreprises partenaires, et un Mooc en partenariat avec HEC et disponible pour le grand public.

**Contact presse** : Mathilde Pieraut / [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr) / 01 42 76 49 61